

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

1906
Miércoles 2 de Mayo

PRECIOS DE ABONO	
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50
Número suelto	5 cts
Id. atrasado	10

PALMA

Ayer por la mañana un joven que quiso bajar de uno de los tranvías estando en marcha, perdió el equilibrio cayendo de espaldas.

Con la caída se produjo una herida en la cabeza que le fué curada en la casa del socorro.

Anteanoche ocurrió una alarma en la calle de Lulio producida por las voces de ladrones dadas por una mujer. Acudieron varios vecinos que reconocieron la casa no encontrando a persona alguna.

El señor Alcalde impuso ayer una multa al dueño de una canal por haberse negado a recomponerla a pesar de los avisos recibidos de dicha autoridad.

En la calle de la herrería un carruaje atropelló a una criatura de unos tres años pasándole una de las ruedas por encima de la pierna izquierda magullándosela.

Recogida por el mismo conductor fue trasladada a su casa donde fue auxiliada convenientemente.

Ayer el tiempo experimentó nueva variación, reinando un día espléndido que aprovecharon muchas familias para salir al campo, si bien por la mañana el cielo se presentó algo encapotado, amenazando lluvia.

Durante la tarde el paseo del Borne y el muelle se vieron concurridos, presentando la población el aspecto de un día de fiesta.

Con motivo del hallazgo de unas prendas de vestir junto al brocal de una cisterna del predio «La Taulera», se pensó si podría tratarse de un suicidio y con tal motivo el señor Comandante de la guardia municipal practicó ciertas gestiones que no dieron resultado.

A pesar de ello se dió cuenta del hallazgo de dichas ropas al señor Juez competente.

Hoy a las doce el Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria en segunda convocatoria.

En la orden del día no figura como asunto de interés mas que la vacante de Secretario y el mensaje que entregaron ayer los obreros al señor Alcalde.

Ayer se reunió la Junta Provincial del Censo para la rectificación del mismo.

Los trabajos se verificaron sin incidentes de ninguna clase.

Esta tarde y mañana, jueves, hasta mediodía, estarán expuestos en los escaparates de casa Bonet, calle de San Nicolás, las muñecas que la Junta Balear de Damas patrocinadoras de la Exposición de las Artes de la mujer envía a Marsella y que han de figurar en la Sección Histórica del traje femenino organizada en aquel Concurso por la Asociación Internacional de la Prensa.

Por la superioridad del departamento de Cartagena, ha sido concedido al individuo Gabriel Valent Covas, tres meses de plazo, para ingresar en el servicio activo de la armada, como lo tenía solicitado.

Ha sido nombrado interinamente ayudante de Marina del distrito de Alcudia, el alferaz de navío, don Antonio Ferragut Sbert.

Entre los pasajeros que se embarcaron ayer en el vapor *Bellver* para Barcelona figuraban: don Antonio Moner, don Alfredo Guarri, don Gaspar Moner, don Pedro Gual y señora, don Miguel Costa, don Antonio Riera, don Pedro Morey y señora y don Juan Rubio.

Entre el pasaje de Barcelona que llegó ayer por la mañana en el vapor *Balear*, figuraban don Miguel Marsals don Bartolomé Puig, don Miguel Cañellas, don Luis J. Torrent, don Jaime Cortésdon Francisco Silvestre don Pedro Liri, don Cándido Villafraña, don Urbano Ascensio, doña Filomena Marcó, don Antonio Romero, don Federico Masanas, don Vicente Guarro, don José Felu, don Jorge Mari, don Esteban Pascual, M. Emmanuel Blums y don José Navarro.

Por real orden de 19 de Abril, se dispone que el teniente de navío don Lorenzo Moyá y Matanza, ayudante de Marina, del distrito de Alcudia, cese en este destino y pase a desempeñar el cargo de segundo comandante del cañonero *Nueva España*.

El alferaz de navío, agregado en esta Comandancia de Marina don José Togo res, ha sido destinado al departamento de Cádiz.

Entre los pasajeros que llegaron ayer de Mahón en el vapor *Isla de Menorca* figuraban don Juan Mondón, don Pedro Soler, don Pedro Villalba, don Pascual Cucalás, don Manuel Naves, don Bartolomé Rotger, don Luis Portella, don Mateo Company, don Jaime Camps, doña Margarita Campaner, don Onofre Tuduri, don Beltrán Dufos, don Pedro Deresides, don José Gual, doña María Esterlich, doña María Meliá, don Juan Quiles y dos turistas.

Procedente de Mahón, ha sido portador el vapor *Isla de Menorca*, que ha llegado esta mañana, de noventa y nueve cabezas de ganado lanar y cincuenta y tres de ganado vacuno, para el abasto público de esta ciudad y un caballo.

El 1.º de Mayo

El orden fué la característica de la fiesta del trabajo celebrada ayer por los obreros de esta capital.

Empezó el día de ayer a los alegres sonos de una banda de música que recorrió en son de diana varias de las principales calles.

El meeting

A las nueve y media salió del local de la Federación de sociedades obreras la comisión organizadora del meeting, acompañándola los estandartes de todas las sociedades que forman la Federación, y muchos obreros que allí se les reunieron.

Se dirigieron a la Plaza de Toros, donde se había de celebrar el meeting. La hora anunciada para dicho acto era las diez, y poco después la concurrencia había aumentado hasta llenar un cuarto de plaza, próximamente.

Entre la concurrencia había a gunas mujeres.

Presidía el meeting el socialista Mari, asistiendo de delegado del Gobernador el inspector de policía señor Aparici.

El compañero Roca hizo uso de la palabra, diciendo después de congratularse del arraigo que va tomando en España la fiesta del trabajo, que lo más notable que ha hecho el actual Gobierno es la ley de jurisdicciones, que será de buenos resultados para el obrero, pero en vez de dársele las predicadas libertades se le coarta la que tiene.

Añadió que el mal estar del obrero es general, pues no sólo es en España donde sufre, ni en los países en que gobierna la monarquía, si no también en aquellos en que es distinta la forma de Gobierno.

Abogó porque se conceda al obrero la jornada máxima de las ocho horas, terminando su discurso con frases de aliento para el obrero y de la esperanza de la mejora de su posición.

Hablaron los compañeros Mari y Porell lamentando el que la Diputación revocara la orden de conceder a los obreros el Teatro Principal para celebrar el meeting alegando que el contratista del seguro no respondía de éste en caso de anomalía en dicho acto, añadiendo que tal vez haya sido para que no ensuciara las butacas la presencia de los obreros.

Habló también el compañero Crespi, recalando las ideas expuestas en otros discursos.

El compañero Bisbal, sin duda por la emoción, se sintió indispuerto, viéndose obligado a suspender el discurso que había empezado.

Resumió los discursos el Presidente invitando a los concurrentes a que acompañaran a la comisión que había de entregar los mensajes de conclusiones al señor Gobernador y al Ayuntamiento.

El acto terminó con un orden que fué de notar.

Mensajes de conclusiones

Terminado el meeting, una comisión, formada por los socialistas que habían hablado, se trasladó al Gobierno Civil y al Ayuntamiento para entregar los mensajes de conclusiones. La acompañaban buena parte de los obreros que habían asistido al meeting y el inspector señor Aparici.

Recibieron a la Comisión el Gobernador y en el Ayuntamiento el Alcalde.

El mensaje dirigido al Gobernador contiene los siguientes extremos:

Peticion de la jornada de ocho horas.

Protesta contra los aranceles, como perjudiciales para el obrero.

Que se gestione eficazmente la rebaja de las subsistencias.

Y que se dicten leyes favorables a la mejora del obrero.

El mensaje entregado al Alcalde contiene también la petición de rebaja de las subsistencias, y que se cumpla el acuerdo tomado por el Ayuntamiento sobre la jornada de ocho horas obligatoria para los obreros empleados en trabajos que realice el Ayuntamiento por contrata.

Y además, la petición de que se emprendan obras municipales para dar ocupación al número de obreros que carecen de ella.

Entregados los mensajes, la Comisión se retiró a la Federación y allí se disolvió la manifestación pacíficamente.

En la Pradera

Desde las tres de la tarde empezó a notarse cierta animación en la carretera del Terreno producida por los grupos de obreros que se dirigían a la jira organizada por la Federación de Sociedades Obreras en la Pedrera del citado caserío.

A las cinco daba especial golpe de vista aquel pintoresco sitio, viéndose formando grupos esparcidos por el mismo a centenares de obreros con sus respectivas familias.

A eso de las seis se hicieron los preparativos para la elevación de un globo aerostático de papel, pero a poca distancia del suelo se prendió fuego con-

teariando el gran número de pequeños organizadores de este entretenimiento.

Al declinar la tarde se emprendió de nuevo el regreso a Palma sin que en todo el trayecto ocurriera el menor incidente.

En el Centro obrero

En el local del Centro Obrero se celebraron los últimos festejos de la fiesta del trabajo.

El local estuvo animadísimo. Se celebró el sorteo de premios que tuvo entronizados a los pequeños por espacio de largo rato.

Después tuvo efecto el concurso literario en el que se leyeron varios trabajos dedicados a la fiesta del trabajo, los que fueron aplaudidos por la concurrencia.

Terminó el acto con vivas al 1.º de Mayo y a la unión obrera.

Talleres cerrados

Fueron muy contados los talleres en que se trabajó, y de las tiendas, unas se cerraron a medio día y otras al anochecer.

Desplome de un balcón

Serian poco más ó menos las seis y media de la tarde de ayer, cuando ocurrió en la calle del Socorro la siguiente desgracia:

Estaba en el balcón del piso tercero de la casa número 73 de la calle del Socorro, las jóvenes María Burguera, Catalina Soler é Isabel Llinás cuando de súbito, se desprendió una parte del balcón en que estaba colocada la última de las citadas jóvenes.

Esta quedó agarrada a los hierros salvándose de este modo de una muerte segura, siendo inmediatamente auxiliada por sus compañeras y dueñas de la casa.

El sillar quedó en el balcón del segundo piso, cuyos vecinos se hallaban ausentes.

Avisado del hecho el señor Comandante de la guardia municipal acudió al lugar de la ocurrencia, tomando las medidas que el caso requería avisando además el Celador de Obras para que efectúe el oportuno reconocimiento de la finca.

Ninguna de las tres muchachas sufrió más daños que el consiguiente susto que no fué pequeño.

Notas del Mar

A las siete de la mañana entró ayer de Barcelona el vapor *Balear*, con la valija, pasaje y carga.

A las diez de la mañana también entró el trasatlántico *Miguel Gallart*, de Barcelona.

Ayer a las doce de la mañana llegó Barcelona, la polaca goleta *Maria*.

También entró ayer mañana la balandra *San Sebastián*, de Tarragona.

A las ocho de la mañana salió el vaporcito *Cabrera*, para la isla de su nombre.

A las seis de la tarde emprendió viaje para la Habana y escalas, el trasatlántico *Miguel Gallart*.

Ayer tarde a las seis y media, salió para Barcelona, el vapor *Bellver*, con la correspondiente pasaje y carga.

Ayer tarde entraron el pailebot *San Miguel*, de Valencia y el bergantín goleta *Be-be* de Barcelona.

A las cinco y media de esta mañana ha llegado el vapor *Isla de Menorca*, procedente de Mahón, con la correspondiente pasaje y carga.

Esta mañana a las doce saldrá para Alicante é Ibiza el vapor *Isleño*.

CULTOS

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en la Concepción, festividad del santo Cristo del Nogal: Exposición a las siete, a las nueve y media Tercia cantada por la R. Comunidad, a las diez Misa mayor cantada solemnemente y sermón por el mismo orador del Tríduo; por la tarde como los otros días, terminando con la reserva de Su Divina Majestad precedida de Te-Deum.

Todos los días de Cuarenta Horas en la capilla del santo Cristo del Nogal estará expuesta la reliquia de la santa Faz.

El día 3 desde las primeras vísperas hasta la puesta del sol se puede ganar indulgencia plenaria.

Visita a la Corte de María

En Santa Eulalia, a Nuestra Señora del Confalón.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

El acreditado vapor

CATALUÑA

saldrá el próximo sábado día 5 de Mayo a medio día directamente para

MARSELLA

admitiendo pasajeros y carga.

Para informes y despacho, oficinas de la

ISLEÑA MARITIMA

Nota.—Todos los jueves a las 5 de la tarde sale vapor de la misma Compañía para ARGEL, regresando los sábados.

Anemia se cura rápidamente con la OSTRINA, reconstituyente superior a todos. Se vende: Centro Farmacéutico, Harina, 34 y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

El 1.º de Mayo en Francia

El complot contra el gobierno francés.—El 1.º de Mayo.

Madrid 1 a las 3 30

Durante la pasada noche ha sido detenido y preso en Niza el conde Beauregard, considerado por la policía francesa como jefe del complot tramado por nacionalistas y anarquistas para el primero de Mayo.

La policía continúa practicando registros en casa de significados nacionalistas y anarquistas directores del movimiento obrero, verificando también muchas detenciones de complicados en la tentativa.

El ministro del interior M. Clemenceau trabaja sin descanso.

Ha sido también preso M. Fenillaut, secretario general de la confederación del trabajo.

También han sido reducidos a prisión significados aristócratas bonapartistas.

Los anarquistas de Lens

— Explosión de una bomba.

Madrid 1 a las 11 10

1115

Telegramas de París dan cuenta de que en la región de Lens, se han registrado nuevos trastornos del orden público.

Un grupo numeroso de anarquistas recorrieron las calles de la población, cantando y alborotando.

Toda tienda que veían abierta era atropellada por los alborotadores, quienes también penetraban en los cafés destruyendo los muebles.

Tuvo que intervenir la fuerza pública, dispersando a los alborotadores.

La ciudad está en una gran alarma.

Cuando mayor era el alboroto y la gente se refugiaba en sus viviendas, se supo que en la casa del comandante de la fuerza pública había estallado una bomba de dinamita, cuyo estampido produjo gran confusión.

La bomba produjo grandes desperfectos en el edificio.

Se desconocen detalles.

El gobierno ha pedido detalles al prefecto, reinando ansiedad por conocer lo que pasa en aquella región.

En la bolsa del Trabajo.

— Un teniente con los obreros.

Madrid 1 a las 11 15

Paris.—Anoche se celebró en el edificio de la Bolsa del Trabajo la reunión preparatoria para la fiesta del 1.º de Mayo.

Se pronunciaron fogosos discursos enardeciendo a los concurrentes.

Un teniente del ejército que iba de uniforme subió a la tribuna, siendo recibido con una gran ovación.

Pronunció un discurso declarándose regalista.

Respecto a la actitud del ejército con los obreros en la fiesta del 1.º de Mayo, dijo que él por su parte no dispararía, ni ordenaría fuego contra sus hermanos, los obreros.

Al pronunciar estas palabras resonaron estrepitosos aplausos.

Noticioso de ello el ministro de la Guerra, ha ordenado la detención del mencionado teniente, el cual ha sido reducido a prisión.

Bombas figuradas

Madrid 2 a las 1 15

Telegramas de París dan

cuenta de la intranquilidad y de la zozobra reinante en la población.

Muchos se aprovechaban del nervosismo del público y se entretenían en ir colocando objetos sospechosos, figurando explosivos.

De esta clase de objetos han sido recogidos muchos ejemplares por la policía.

El meeting en la Bolsa del Trabajo.— Los primeros disturbios.

Madrid 1 a las 19 30

Paris.—Se ha celebrado el anunciado meeting en el local de la *Bolsa del Trabajo*.

El número de asistentes al mismo ascendía a 10 000.

Terminados los discursos decidieron los directores del meeting salir en manifestación por las calles.

Al intentario se opuso la policía.

Los obreros dispararon contra la policía, contestándoles ésta con varias descargas, originándose un tumulto indescriptible.

Le ignoran hasta ahora más detalles.

Manifestantes dispersos.

— Contusos.— Detenciones.— Secretario preso.

Madrid 2 a las 2

Paris.—En el Boulevard Magenta fueron dispersados los manifestantes que obstruían la calle.

Hubo carreras y muchos contusos.

Se hicieron varias detenciones.

M. Mary secretario del Sindicato de impresores, fué detenido mientras pronunciaba un fogoso discurso en un meeting pidiendo la cabeza del jefe de policía M. Lepine.

Más cargas.— Tropas agredidas.— Heridos.

Madrid 2 a las 4

Paris.—Por la tarde se han reproducido las cargas contra los manifestantes, revistiendo mayor importancia, resultando numerosos heridos.

Desde los balcones tirábanse botellas y cacharros a la fuerza pública, haciendo 510 detenciones de huelguistas por agresión a la fuerza pública.

Sigue preso el secretario del Sindicato de impresores.

Tranquilidad.— Supuestas bombas.— Anarquistas detenidos.

Madrid 2 a las 4

Paris.—Las noticias que va recibiendo el Gobierno, de los departamentos acusan tranquilidad.

En ésta han ocurrido pequeños incidentes con motivo de una manifestación, sin consecuencias.

Dícese que en varios puntos de París se han encontrado supuestas bombas. Debajo del puente de Austerlitz se ha encontrado encendida la mecha de uno de dichos aparatos, que fué apagada y llevada al laboratorio para su examen.

Han sido detenidos varios anarquistas los cuales serán expulsados.

El 1.º de Mayo en España

Tiempo nublado.— Retenes.

Madrid 1 a las 10

El tiempo está algún tanto frío, presentándose el cielo cubierto de nubes.

La población a pesar de la fiesta obrera presenta el aspecto ordinario.

En previsión de que elementos extraños a los socialistas perturben el orden, se han dispuesto retenes de orden público y de guardia civil en el local del Banco de España, y de los ministerios de la presidencia, de Hacienda y de Gobernación.

La fiesta del 1.º de Mayo en Bilbao.

Madrid 1 a las 10

Bilbao.—Llave torrencialmente, sintiéndose intenso frío que ha deslucido completamente la fiesta.

Las músicas contratadas por los socialistas, apesar del tiempo desapacible, han recorrido las principales calles de la población tocando diana y disparándose muchos cohetes.

No ha ocurrido incidente alguno digno de mencionarse.

La fiesta obrera en Madrid.— La manifestación.— Pablo Iglesias.

Madrid 1 a las 11 30

1130

A las ocho de la mañana han empezado verse animados los alrededores de la calle de Atocha. Era que se congregaban en dicho sitio las colectividades obreras para asistir a la manifestación del primero de Mayo.

Se organizó la manifestación y a las diez y cuarto de la mañana se ha puesto en marcha.

En ella figuraban treinta y dos sociedades obreras, con sus respectivos estandartes que van a sus cabezas.

Frente a todas las colectividades marcha la sociedad del *Arte de imprimir*.

Figuran también en la manifestación muchas mujeres.

El gobierno les deja en mucha libertad, habiéndose hecho poco alarde de fuerzas.

En frente de los manifestantes marcha el concejal y jefe de los socialistas Pablo Iglesias.

En las calles por donde pasan los manifestantes se nota la presencia de bastantes curiosos.

La manifestación obrera.— Peticiones al gobierno.— Discurso de Iglesias.— La Marsellesa.

Madrid 1 a las 13 15

1315

1315

Con orden completo se ha verificado la manifestación obrera.

Los manifestantes siguieron por el paseo del Botánico y del Prado y por la calle de Alcalá.

El gobernador señor Ruiz Gimenez marchaba a pié a algunos pasos de los manifestantes a fin de intervenir en cualquier incidente que se desarrollase.

Al llegar frente al palacio de la Presidencia una comisión de obreros socialistas subió para hallar al señor Moret, entregándole el mensaje acordado por las sociedades manifestantes, mensaje en el que se pide la promulgación de una ley protectora del trabajo acordado en el Congreso de París de 1889, la jornada legal de ocho horas, el abaratamiento de las subsistencias, la apertura de obras públicas para ocupar a los obreros sin trabajo, y la reedificación de los aranceles, rebajando los derechos a los artículos alimenticios para abaratar la vida del obrero.

El señor Moret los recibió con afabilidad, prometiendo estudiar detenidamente sus peticiones y atenderlas con justicia.

Después de bajar la comisión los manifestantes siguieron por la calle de Alcalá, Puerta del Sol, calles de Carretas y de Relatores.

Desde el balcón del Centro Obrero el jefe de los socialistas Pablo Iglesias les dirigió un discurso de circunstancias, encomiando el acto que realizaban y elogiando los fines altruistas que persigue el socialismo obrero.

Recomendó á sus oyentes que asistieran á la jira campestre que ha de celebrarse esta tarde.

Al terminar fué aplaudido. Se notaba la presencia de un numeroso grupo de chiquillos.

Se cantó por los manifestantes la *Marsellesa*, siendo coreada.

Uno de los asistentes vitoreó al partido obrero.

Después de esto se disolvió tranquilamente la manifestación.

La concurrencia era tan enorme, que al disolverse tuvo que interrumpirse el paso por la calle de Alcalá.

También tuvieron que pararse los tranvías.

El recorrido de la manifestación ha durado cerca de dos horas.

Los obreros de Barcelona — La gira campestre.

Madrid 1 á las 14'15. El ministro de la Gobernación ha manifestado á los periodistas que en Barcelona se han celebrado numerosos mítines obreros y anarquistas no habiendo alterado el orden.

Los socialistas marchan ahora al campo para la anunciada gira.

Los canteros y la fiesta del trabajo.—Felicitación á los franceses.

Madrid 1 á las 14'15. Los obreros canteros y los de los oficios similares que forman aparte de los socialistas, han celebrado la fiesta obrera en el Teatro de Variedades.

Los oradores se declararon contrarios á las manifestaciones callejeras y á las meriendas de ritual.

Acordaron dirigir telegramas de felicitación á los obreros franceses por su resuelta actitud, aconsejándoles que persistan en su lucha para la emancipación del proletariado.

El primero de Mayo en Cádiz.

Madrid 1 á las 16'15. Cádiz.—La fiesta obrera se ha celebrado con regular animación.

No han abandonado el trabajo los obreros empleados en la factoría de la Compañía Transatlántica.

El 1.º de Mayo en el Ferrol.

Madrid 1 á las 16'45. Ferrol.—Entre los obreros no ha habido unanimidad de pareceres; pues los tipógrafos no han abandonado su trabajo como otros oficios.

Se han celebrado varios meetings que han estado bastante concurridos, habiéndose pronunciado violentos discursos.

Sin embargo, la fiesta del trabajo ha estado desanimada.

Ha reinado orden completo.

El 1.º de Mayo en Barcelona.—Un mitin en Bilbao.—Contra los anarquistas.

Madrid 1 á las 19'30. Barcelona.—La fiesta del trabajo ha pasado casi desapercibida, trabajándose en muchas fábricas.

En distintas fábricas de las cercanías se han verificado coacciones, que han carecido de importancia.

Durante la tarde ha reinado completa tranquilidad.

Bilbao.—En el mitin celebrado en el Teatro Circo del ensanche ha acaudido un numeroso gentío.

Se han pronunciado discursos antianarquistas.

Un individuo anarquista pidió la palabra siendo echado del local.

La fiesta del trabajo en Valencia.—Cierre de tiendas.

Madrid 1 á las 19'35. Valencia.—Los balcones de la Casa Consistorial han estado engalanados durante todo el día ondeando la bandera nacional en la fachada.

Muchos obreros han ido á pasar el día en el campo.

Los funcionarios municipales han cesado en los trabajos á las doce de la tarde.

A la una se ha celebrado el meeting en la Casa del Pueblo, que se ha visto concurridísimo.

Terminado éste, se organizó una manifestación que ha recorrido varias calles, obligando el cierre á muchos comercios.

La policía logró disolverlos sin necesidad de medidas de rigor.

Durante el resto del día ha reinado completa tranquilidad.

El 1.º de Mayo en Madrid.—Desanimación.

Madrid 1 á las 19'45. En esta capital ha carecido de importancia la fiesta del trabajo.

No holgaron todos los oficios ni todos los obreros.

A la gira celebrada en la Pradera han concurrido pocas familias obreras llevando algunas la merienda.

Los dueños de los ventorros se quejan de la desanimación que ha reinado.

El orden ha sido completo.

Reunión de los alcoholeros.—Acuerdos.

Madrid 30 á las 23'20. Presidido por el señor Madonell se ha reunido el Sindicato de los alcoholeros, acordando pedir al señor Moret una hora para expresarle en forma clara, concreta y terminante las aspiraciones interesadas para la reforma de la ley del señor Osma é interesarle para que infuya cerca de S. M. el Rey en pro de la inmediata reapertura de las Cortes, donde se pedirá al Gobierno una pronta reforma.

Hasta hoy hay 170 adhesiones.

Los diputados y Senadores acompañarán al Sindicato á entregar el mensaje á S. M. el Rey.

Consecuencias de la erupción del vesubio.

Madrid 30 á las 23. Cádiz.—Ha zarpado de esta capital el transatlántico *Buenos Aires* con rumbo á Nueva-York llevando á su bordo mas de mil emigrantes italianos, que víctimas de la erupción del vesubio, han tenido necesidad de buscar en otros países el modo de ganarse su subsistencia, ante los desastres que la catástrofe seísmica ha hecho en sus habitaciones y haciendas.

Un sumario.—Falta de comparecencia.—Procesado.

Madrid 30 á las 23. Sevilla.—El Juzgado dispuso la citación del capitán Vilar y apesar de la citación en forma no compareció á prestar la declaración acordada en el sumario.

Se ha dictado auto de procesamiento y de prisión contra el señor Palomares acusado de tentativa de estafa exigiéndole 2.000 pesetas de fianza carcelaria.

Periódico denunciado.

Madrid 30 á las 23'20. El ministro de la Guerra, General Luque se ha enterado de que ha sido denunciado un periódico de Málaga que reprodujo el artículo de *Figaro* que llevaba por título «Por servir el Rey».

El señor Fiscal dice que el texto está incluido en las penas que marcan los artículos de la Ley de represión de los delitos contra la Patria y el Ejército.

El general Luque telegrafía pidiendo más detalles.

Cierre de un círculo político.—Ministro restablecido.

Madrid 30 á las 23'55. A las tres de la tarde se reunieron en el círculo los que forman grupo ex-villaverdista.

Los señores García Aliz y Santos Guzman dieron cuenta de la entrevista que tuvieron

con el señor Maura; después de enterados de ésta acordaron cerrar el Círculo legando todos los muebles que poseía este á la Universidad popular.

El ministro de Estado duque Almodóvar completamente restablecido asistió á su Ministerio visitándole el ministro pleipotenciario de los Estados Unidos.

Anochecido, aquél cumplimentó á S. M. la Reina.

«El Herald» y la política española.

Madrid 1 á las 0'30. El periódico *El Herald* ocupándose del actual estado político, dice que deben reunirse inmediatamente las Cortes, pues si se espera á Octubre será imposible puedan discutirse las reclamaciones contra los aranceles haciéndose imposible toda reforma que se intentase, teniendo en cuenta que tales aranceles han de implantarse en 1.º de Julio; pues pasado este día y aplicándose dicha ley engendra el verdadero conflicto que hoy se intenta evitar mediante una oportuna reforma.

Se extiende después dicho periódico discutiendo sobre la clausura de las Cámaras; excoiama que si así se continúa derogue el actual régimen constitucional y sustitúyase por otro cualquiera.

Hace después resaltar nueva situación política con la de Rusia y dice: «ahora que la autocracia rusa acude á unas elecciones generales para dar expansión á las aspiraciones populares, tendría que ver, que España adoptando la parodia de aquella autocracia renegase del sistema parlamentario y de la Constitución, fundamento de nuestras libertades, cuya conquista nos ha costado mares de sangre durante todo un siglo».

Combate entre moros.

Madrid 1 á las 2'16. Melilla.—Un telegrama oficial da cuenta de que circulan insistentes rumores de haberse librado un serio combate entre las tropas leales y las del pretendiente, registrándose considerables bajas por ambos lados.

Como dicho telegrama no consigna detalles, se ignora cuál de los combatientes resultó victorioso.

Se espera la confirmación de dichos rumores.

Conferencia en Francia sobre los aranceles españoles.

Madrid 1 á las 3'30. M. André Sayons secretario general de la confederación de comerciantes franceses llegó á Paris procedente de Madrid en donde estuvo con objeto de enterarse de los nuevos aranceles y enterarse de la opinión pública respecto á los mismos.

Tan luego de haber llegado á Paris confirió con el ministro de Comercio participándole que las nuevas Tarifas españolas perjudican grandemente á los comerciantes franceses.

Enterado dicho ministro prometió estudiar el asunto para después dar cuenta á sus compañeros de Gabinete á fin de tomar cuantos acuerdos se consideren indispensables en beneficio del comercio de Francia.

Rumores confirmados.

Madrid 1 á las 3. Melilla.—Se ha confirmado la noticia ya telegrafiada respecto del encuentro de las tropas del Sultán con las del Pretendiente.

Los rebeldes pasaron el *Muluya* atacando á los leales trabándose un encarnizado combate, logrando dispersar las tropas del Sultán, que abandonaron las disposiciones del Cherra.

Unos y otros tuvieron numerosas bajas, reforzándose los rebeldes en las posiciones conquistadas.

Obreros pidiendo limosna.—Abusos.—Negándose á cumplir las órdenes de la autoridad.

Madrid 1 á las 3. En la tarde de ayer un numeroso grupo de obreros algunos de ellos llegados anteayer de las obras organizadas para dar ocupación á los *sin-trabajo* se dispersaron por las carreteras circunvecinas de esta Corte y comenzaron á postular haciéndolo empero con formas tan desabridas y de un modo tan incorrecto y autoritario que los transeúntes tuvieron que pedir auxilio á los agentes de orden público, protestando enérgicamente que de un modo tan forzoso se impusiese la obligación de la limosna.

Un inspector de policía rogó á los obreros que se disolviesen, siendo obedecido inmediatamente, pero los obreros si bien abandonaron el campo de sus operaciones, se reunieron poco después en la calle de la Florida, repitiendo sus hazañas con los transeúntes.

El inspector volvió insistir cerca de ellos para que se disolvieran, siendo contestado incorrectamente por los mencionados obreros, y tal fué la actitud de estos que el inspector tuvo que llamar en su auxilio á algunos guardias de orden público los cuales detuvieron á los que aborrotaban.

Conducidos á la delegación fueron cacheados encontrándose un arsenal de navajas, cuchillos y armas de fuego. También se le halló una buena cantidad de dinero.

En vista de ello dichos obreros han sido reducidos á prisión.

En otras calles de esta corte se ven también muchos grupos de pedigueros como si para la víspera de la fiesta del trabajo se hubiera organizado esta erupción de imploradores de la caridad pública.

Sesión borrascosa en el Ayuntamiento de Zaragoza.

Madrid 1 á las 11. Zaragoza.—En la sesión celebrada por el Ayuntamiento se ha producido un gran escándalo en el momento de posesionarse nuevamente de una tenencia de alcalde el concejal señor Ainsa, que fué quien intervino en la cuestión del matute que tanta polvareda promovió.

En aquel acto se retiraron del salón de sesiones los concejales monárquicos y tres republicanos.

El público prorrumió en grandes gritos, reinando indescriptible confusión.

Este hecho tiene gran trascendencia en la política local porque introduce honda división entre los republicanos que gracias á su perfecta unión hasta hoy habían conquistado gran preponderancia en el seno de la Corporación municipal.

Choque de trenes.—Muertos y heridos.

Madrid 1 á las 11'5. Telegramas de Versalles dan cuenta de que ha ocurrido un choque de trenes.

El tren de lujo procedente de Cherburgo chocó con otro de mercancías en la estación de Andressy.

Han resultado á consecuencia del choque diez muertos y numerosos heridos.

Esperando á los reyes don Alfonso y Eduardo de Inglaterra.

Madrid 1 á las 11'5. Londres.—En la Embajada española se espera recibir instrucciones respecto á la fecha de la llegada de don Alfonso, que vendrá en automóvil desde Portsmouth.

Se dice que el Rey Eduardo de Inglaterra retrasará su regreso hasta el sábado próximo y con este motivo es seguro que don Alfonso no regresará tampoco hasta dicho día para celebrar ambos la entrevista anunciada.

Don Alfonso y los príncipes de Battemberg de paseo.—Ena delicada.

Madrid 1 á las 11'10. Coves.—El Rey don Alfonso paseó por las calles de la población acompañado de los príncipes de Battemberg.

La princesa Victoria Eugenia no les acompañó, quedándose en su domicilio á causa de encontrarse algo delicada á consecuencia del enfriamiento que padece.

Tipo medio del cambio.

Madrid 1 á las 11'30. *La Gaceta* de hoy publica la Real

orden fijando el tipo medio del cambio durante la última quincena de Abril próximo pasado en 15'20, deduciéndose el 13 por ciento para el pago en oro de los derechos de aduanas.

Nuevo Terremoto en San Francisco de California.

Madrid 1 á las 11'50. Telegramas de New-York dan cuenta de que el fenómeno sísmico se ha repetido en San Francisco de California.

Los nuevos terremotos han ocasionado nuevos derrumbamientos de edificios.

Se han paralizado las obras de reconstrucción.

El ministro de Marina y el almirante Cervera en Bilbao.

Madrid 1 á las 12. Bilbao.—Han llegado el crucero *Numancia* y el cañonero *Moulin* para estar aquí durante la fiesta cívica del 2 de Mayo.

A bordo del crucero va el almirante Cervera.

Dichos buques anclaron en el puerto exterior.

El objeto de la venida del almirante Cervera ha sido para recibir al ministro de Marina, señor Concas que pasa á dicha capital para presidir dicha fiesta cívica en representación del Gobierno.

Romanones restablecido.—Lo que dice Moret.—Concas en Bilbao.

Madrid 10 á las 14'15. El ministro de la Gobernación señor conde de Romanones se halla restablecido de su dolencia, habiendo asistido al ministerio donde le visitamos.

Hablamos respecto á la fiesta y nos dijo que estaba muy satisfecho de la conducta de los socialistas de Madrid por su actitud correcta y prudente que han observado.

El señor Moret dice que el Rey D. Alfonso llegará á Madrid en la presente semana.

Ha llegado á Bilbao el ministro de Marina señor Concas, habiendo sido recibido por el almirante señor Cervera.

Reo en capilla.

Madrid 1 á las 16'45. Ferrol.—Asegúrase que el próximo viernes será fusilado el soldado que mató á un cabo.

El reo se muestra tranquilo y sereno, come con bastante apetito y duerme, al parecer, muy tranquilo, no habiendo mostrado hasta ahora inquietud alguna.

Bolsa.—Cotizaciones.

Madrid 1 á las 16 15

Interior contado	82'00
Interior fin de mes	82'40
Al próximo	00'00
Amortizable, 5 p. 100	101'15
Banco de España	438'00
Compañía Tabacalera	402'00
Francos	15'05
Libras	28'92
Exterior	94'25

Reparto de Cartillas.—Dato aplaudido.

Madrid 1 á las 17'15. En el Fomento de las Artes se ha verificado el reparto de doce cartillas donadas por el Montepío general obrero.

El marqués de Luque pronuncia un elocuente discurso agradeciendo el donativo.

El señor Dato, que preside aquel acto hace uso de la palabra, dando las gracias y encomiando el ahorro.

Dice que los montepíos son mucho más beneficiosos que las sociedades de resistencia que solamente producen huelgas.

El verdadero ideal y aspiración legítima sería la implantación del seguro obligatorio, fuente de incalculables beneficios.

El numeroso público que asistió al acto acogió con grandes aplausos las manifestaciones del señor Dato, viéndose entre la concurrencia muchos obreros.

Los alcoholeros.—Una carta á Moret.—Conferencia con el Sr. Maura.

Madrid 1 á las 17'45. Se han reunido esta tarde los alcoholeros presididos por el señor Madonell.

Este dió lectura á una carta que fué aprobada y enviada al Sr. Moret pidiéndole día y hora para exponerle clara y terminantemente las peticiones y los deseos referentes á la reforma de la ley de alcoholes.

El texto de este documento lo facilitarán mañana á la prensa.

Después de anochecido conferenciaron los señores Madonell y Maura para tratar del asunto.

El Sindicato muéstrase esperanzado por saber aunque indirectamente que el Gobierno desea oírles.

Conferencia.—Asuntos del Consejo.—Tranquilidad.

Madrid 1 á las 18. Una hora antes del Consejo conferenciaron los ministros señores Moret y D. Amós Salvador.

El señor García Prieto ha dicho á los periodistas que en dicho Consejo se tratará de las reformas de Canarias y del arancel.

El ministro de Estado, duque de Almodovar dará cuenta de las noticias recibidas de París que acusan por ahora tranquilidad en la fiesta del 1.º de Mayo.

El conde de Romanos nos ha dicho que según las noticias recibidas de las provincias reina completa tranquilidad en toda España, si bien carece de noticias de Valencia.

La conversión de obligaciones.

Madrid 1 á las 20'15. Se conoce el resultado de la operación del cange de obligaciones del Tesoro.

De las 175 millones de pesetas á que asciende la ampliación de la deuda amortizable, 173 millones y medio se han cubierto por medio del cange de obligaciones de la deuda del Tesoro.

Para el millón y medio restante se han presentado trescientos toneladas por prorroteo 75 céntimos por ciento aproximadamente.

Desestimiento de un caudal.

Madrid 1 á las 22'10. Nos consta que apenas se enteró el Padre Nozaleda de que estaba en trance de ejecutarse la sentencia en la causa instruida contra el literato don Roberto Castrovido, escribió al Abogado para que cursara inmediatamente el desestimiento de toda acción perdonándolo completamente.

Sabemos que irá el Padre Nozaleda hasta al Tribunal á declararlo así.—*Meocheta.*

(De nuestro corresponsal especial)

Naufrajo de un buque.—Tripulación mallorquina salvada.

Barcelona 1 á las 11'40. Anoche á cosa de las once, en el momento de disponerse á entrar en este puerto el bergantín goleta *María Josefa*, embistió á la escolera nueva naufragando.

Dicho buque procedía de Gibraltar.

La tripulación que era toda mallorquina, logró salvarse excepto el patrón, que se llamaba don Juan Nadal.

El buque se fué á pique en pocos minutos.

El bote del práctico señor Vila recogió á los tripulantes menos el patrón que trató de salvarse con el bote del piloto sin conseguirlo.

Un hijo del patrón al ver que su padre desaparecía se arrojó al mar para ver de auxiliarse lo que no pudo lograr á pesar de sus esfuerzos.

Se desconfa hallar el cadáver del naufrago.

La causa del siniestro es debida á la escasa luz que daba la boya.

La fiesta del primero de Mayo ha pasado casi desapercibida en esta capital.

Corzuelo

Para dar salida al extensísimo servicio telegráfico nos vemos obligados á retirar de esta edición los originales siguientes: «Conversión de obligaciones», «Comisión Provincial», «Teatros» (Lírico), «De las islas», «Conferencia en el Círculo de Bellas Artes», algunas noticias de Palma y varios telegramas recibidos á última hora.

Lírico. Función para hoy á las siete.—La Bella Pepita.

Noche á las ocho y media.—El Pobre Valbuena, El Túnel y La Gatita Blanca.

CAFE MAHONES

Todos los días tarde y noche extraordinarios conciertos por la aplaudida troupe española *La Bella Aragón*, *La Bella Muñoz*, *Concha Vidal*, *Juanita Najer* y *Las Valenzuelas* finalizando todos los conciertos con las sesiones del *Cineatógrafo Lumier*, presentando películas de extraordinario éxito.—Entrada libre.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner